

社会保障・シニア

ゆうゆうLife



未整備の子供への在宅療養支援

家に帰ったときには、じむだけの体力は残っていなかった。
東京都の鈴木隼人君(享年6)は仮名は昨年11月、小児がんで亡くなつた。生後10ヶ月で発病。抗癌剤や放射線治療で良くなつては再発、入退院を繰り返した。最後の入院のときも歩いたり話したりはできたが、万感の願いを込めて抗がん剤は効かず、状態が悪化。母親の愛さん(35)は「一日も早く帰りたい」と病院側に訴えたが、意向はなかなか通ずず、隼人君は数日後、意識が低下した。

在宅の高齢者を支える医療や介護のサービスは増加したが、子供を支えるサービスは貧しく、親は孤軍奮闘を強いられる。東京都墨田区にある「子ども在宅クリニック」はねらす診療所墨田は、子供の訪問診療に特化した全国でもほぼ唯一の診療所。親からは「もつと早く知りたかった」「待ち望んでいた」との声が上がっている。

家では輸血も管の管理もできないと思っていた。病院でそう言われたからだ。しかし、「あなたは診療証をすぐに家に機材が運び込まれ、退院の日から万全の態勢で輸血もモルヒネもしてくれた。医師は日に複数回来てくれて、看護師は夜中でも構わず電話していくのに。すぐに来ますかい」と語ってくれた。安心感が

家に帰つたら、どうぞ見るのを楽しみにしていた。やがて帰れた日、愛さんが「ポケットモンスターを見る?」トランسفォーマーにする?」と声を掛けねじ。「トランسفォーマー」と答えたから、帰つたときにひときつと分かつてひ離つた。だが、翌日には心がなくなり、その翌日、愛さんの悔いは尽きた。死んでしまった。

て、いた。家がホスピスにならなら、いくらだつて方法があつた。知らなかつた」とがすぐ「残念だつた」。
「あおぞら診療所(墨田)は2年前、開設。がんや重症障害などで外来に行ぐのが難しい子供約130人に訪問診療を行う。人工呼吸器の子供は3割超、経管栄養は7割弱。常勤医2人と非常勤医3人が24時間365日のSOSに応え、看取りもする「在宅療養支援診療所」だ。

「ああた。廢物なせ間へ。「やう」井
でつてくわねなんて知らなか
つた。誰も教えてくれなか
つたし。だつたら、もつと
と家にいらされたのかおしね
ない。誰でも最初はおうちで
に帰りたい。ましてや車
供。隼人の体が動くのが大
『おおぞら』に出来合ひでい
たが、いろんな希望をかな
えてあげられたのに……」
同居の祖母、清子さん

「帰りたかった」と話す。退院時、家に来ててくれた医師を探した。しかし、齢者への訪問診療はあつても、難病の子供は受けられない。風邪でも、大学院まで行かざるを得ず、じられは入院。感染を防ぐために、冬は閉じこもる孤立援団日々を送った。

子供に訪問診療をしてくれる医療機関があると聞き、「千葉県松戸市の「あそら診療所新松戸」に問い合わせたのが2年前だ。

診療所が墨田区に診療所を

(12)は難病の一種を1歳で発病した。3歳で下障から低酸素症になり、今寝たまづ。体位変換や酸素吸入が必要で、吸口もむかないなど。
母親の綾ちゃん(40)は「

「たった1年ですけれども、単に終末期を支えるというのではなく、その子が持つて生まれた人生を、本当に精いっぱい生きられるように。そして、そこには苦痛がない、人生の喜びがある」と、小児日本在宅医療の現状と展望（小児日本在宅医療・緩和ケア研究会主催）が開かれた。登壇した「おやじの診療所豊田」の前田浩司院長は、障害を持つて生まれ1年足らずで人生を閉じた女児の話を紹介。じつは締めくくった。

さんの生活も変わった。「環境が整って子供の病気を受け入れることができた。やっと前を向いて、自分たちのこれからのことを考えられる」。今、第2子のことを考えている。

「がん登録法案」パブリックコメント募集

超党派議連「国会がん患者と家族の会」

がん患者と国会議員で構成する超党派議連「国会がん患者と家族の会」は、自民党、公明党、民主党の3党による「がん登録法制化作業チーム」を発足させ、「がん登録法案」の作成を進めている。今回、骨子案と概要が固まり、パブリックコメントを募集している。

がん登録を、これまでのように地方自治体の努力義務におくのではなく、がん予防や治療の開発が効果的にできるよう国の責任において全数登録を義務化する。

ウェブサイト (<http://www.cancer-reg.sakura.ne.jp/>) で骨子案と概要を確認し、メールで意見を送る。

「短くても人生に喜びを」

地域との連携で支えて癒やす医療に

いから専門期問介連携児童問題が積がある。いのクを定めだ億田前にはと複数の「だ」と「さ」

ただ、「あおぞら」のよう
に、小児に特化して訪問を行う
診療所は地方都市では成り立ち
にくい。サービスの必要な患者
が、訪問可能な範囲に集中しな
いからだ。

期待されるのは、遠隔の小児
専門病院▽地元の診療所▽重症
児ケアに対応する訪問看護▽訪
問介護▽特別支援教育――などが
連携する方法だ。小児医療の蓄
積がない診療所も専門医の支援
があれば、患者を受け入れやす
い。厚生労働省は今年度、小児
の在宅医療を支えるネットワー
クを8カ所程度選び、約1・7
億円かけてモデル事業を行う予
定だ。